



**Mi Universidad**

**Ensayo**

*Erwin Emmanuel Pérez Pérez*

*Parcial I*

*Antropología médica II*

*Dr. Sergio Jiménez Ruiz*

*Medicina Humana*

*Segundo Semestre*

*Comitán de Domínguez, Chiapas a 15 de marzo de 2024*

Bien, la antropología médica desde sus inicios al conjunto de algunos estudios que se realizaron que es el caso de el del departamento de Historia de la Medicina habla del cómo se ha podido conceptualizar lo que es la enfermedad y en este caso lo que son las prácticas médicas a lo largo del tiempo, esto quiere decir que en todo ese transcurso de lo que es este proceso se estudió lo que son los distintos procesos que se solían aplicar ante lo que son las enfermedades que hasta hoy en día nosotros aun trabajamos en ellas, entonces habla del cómo hemos trabajado tal enfermedad con lo que es oh son las prácticas médicas que si bien existen varias variables oh métodos para ello, se habla de lo que en su época se ha comenzado a trabajar y como se ha ido evolucionando a lo largo del tiempo como lo que podrían ser implementar nuevas metodologías de trabajo oh de investigaciones para que estas siguieran su curso pero bajo las investigaciones mejorar la eficacia ante esas dichas prácticas como para el fin tener un buen tratamiento oh buenas técnicas que se pueden aplicar con lo que sería en este caso los oh nuestros pacientes y al hacer todo esto, es bajo el fin de que las personas a que se les aplicara tal tratamiento oh alguna practica ya sea de rehabilitación se sienta cómoda al estarlo haciendo ya que ese es el pilar de todo esto, hacer que el paciente se sienta seguro de lo que se le realizara y pues lo importante en todo es que estas mismas funcionen y le quiten cualquier malestar a la persona que acude ante estos servicios, los estudios que se realizaron se hacen con el fin de comprender la visión que tienen ciertos grupos sociales, las familias y los pacientes, cada grupo de personas tendrá su propio punto de vista respecto a esas prácticas médicas, quizás a unas personas oh a cierto grupo no le agrada tanto como a otras, otro aspecto a tener en cuenta en estos casos sería el tema de la religión, ya que como sabemos cada religión tiene que ser respetada, una que otra puede que ante estos procesos se dificulte más trabajar con esas personas de esa religión ya que en algunas no se le permite realizar la transfusión sanguínea y con solamente eso nos cambia todo el panorama, a lo cual tenemos que recurrir a ciertos métodos, pero en lo que es la mayoría de casos no todo sale bien si esta se le impide ya que sería el único tratamiento oh proceso que se debe realizar respecto al malestar oh la enfermedad de los pacientes. Ciertas enfermedades se van a representar, como uno de los casos sería la representación de acuerdo a lo social de la enfermedad. Ahora la Antropología se ocupa de aplicar ciertos conceptos y prácticas de lo que sería las ideas de lo que uno tenga respecto a los patrones de acción de la propia medicina. Ante todo esto, los Griegos y los Romanos demostraron un gran interés respecto a los usos y costumbres de los pueblos, como sabemos, los griegos fueron quienes comenzaron con

todo esto de la medicina, tanto como sus prácticas ante cualquier enfermedad que se presente como también en la creación de métodos para alguna enfermedad en. Particular que ellas analizaban, ellos fueron los que comenzaron todo esto, parte des esto sería la ciencia y la ideología que estas han cambiado respecto a la orientación ideológica lo que quiere decir que a lo largo del tiempo las ideologías han cambiado adaptándose a las nuevas culturas y métodos de prácticas médicas que se van creando oh también a su vez estas van evolucionando con el pasar del tiempo. Ahora lo que es el principio es decir el génesis de la medicina prehispánica se puede ver aun reflejado en la cosmovisión mágico religiosa que ahora está en los pueblos originarios, lo que esto quiere decir que ese principio de la prehispánica aún se siguen teniendo e concentrando en ciertas partes de lo que son las comunidades en este caso ya que estas son las que más están unidas a lo que son este tipo de culturas y basarse mediante esos métodos lo que serían sus prácticas tanto como religiosas como de la medicina, esto nos lleva a decir que todo lo que es la cultura desde hace tiempo se sigue teniendo en diferentes partes que siguen haciendo estos tanto como métodos, como prácticas. En eso entraba el mundo divino de los dioses ya que se cree que a lo largo del tiempo han existido dioses que hasta hoy en día se le siguen adorando oh creyendo y eso nos hace pensar respecto a la importancia que ellos dejaron, es decir que durante el tiempo de existencia de esos dioses hicieron cosas que ayudaron a las personas, inventaron incluso técnicas de comunicación oh lo que se puede relacionar un poco con eso sería lo que hicieron y que hasta hoy en día cierto grupo de personas o poblaciones están agradecidos con lo que ellos hicieron en su momento y que hoy en día aún se puede disfrutar siempre y cuando estemos en los lugares donde estos eventos se llevaron a cabo. lo que es la concepción mágico religiosa dentro de esto fue el pilar ya que fue la principal característica de la medicina precolombina, existían dioses que se les consideraban buenos ya que estos concedían el bienestar, riqueza, salud y amor, y de igual manera existían dioses malos que estos atraían las enfermedades y los cataclismos, y basado a esto la magia se considera que es un sistema de creencias y prácticas rituales que actúan que influye en lo que son los fenómenos naturales. Aquellos que practican la magia se basan en lo que son cosas fuera de lo común que hace referencia a utilizar objetos que para personas que asisten a estos eventos pues se les haría raro de ver, e incluso estas personas se asustarían ya que al ver estos rituales uno piensa en variedad de cosas al momento, como de que si es correcto estar haciendo esto y entre muchas otras cosas más. Entonces la antropología se basa en esto, de ver estos fenómenos que se hacen de manera

habitual que para nosotros que estudiemos quienes son más susceptibles a lo que son o los que serán afectados si se le puede decir así al no tener un buen entendimiento de lo que son estos procesos y prácticas. La antropología en lo que es la carrera de medicina es crucial ya que se adquieren oh influyen varias dimensiones tanto como biológicas, psicológicas y socioculturales las cuales están relacionadas entre sí. Entonces la antropología en la medicina es crucial para verlos fenómenos acompañados de lo que son las ciencias mencionadas que son la biológica, psicología y lo sociocultural para determinar el estado de lo que son los grupos de personas que puedan existir. En conclusión, se abarcan puntos importantes que, al momento de analizarlas, nos damos cuenta de lo que en realidad la antropología estudia, desde sus comienzos hasta lo profundo como lo que serán las prácticas mágicas y como se hacen estas mismas ya que no todos conocemos bien de lo que consisten estas.

## Referencias bibliográficas:

- 1.- Espinosa-Larrañaga, F. (2009). *Historia, antropología y medicina*. Medigraphic.com.  
<https://www.medigraphic.com/pdfs/imss/im-2009/im093a.pdf>
- 2.- Nace la antropología (1978). Obtenido de PDF (Nace la antropología), Disponible en  
Plataforma UDS
- 3.- (S/f). Org.pe. Recuperado el 15 de marzo de 2024, de  
<http://www.scielo.org.pe/pdf/amp/v29n2/a13v29n2.pdf>
- 4.- Querts Méndez, O., Orozco Hechavarría, O., Montoya Rivera, J., Beltrán Moret, M., &  
Caballero Herrera, M. Y. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de  
formación profesional del médico general. *Medisan*, 17(10), 7021–7030.  
[http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S1029-30192013001000014](http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014)